



## Le recensement

Le recensement de la population à Lus-la-Croix-Haute du 15 Janvier au 14 Février 2026.

Tous les cinq ans, les communes de moins de 10 000 habitants recensent les foyers répartis sur l'ensemble de leur territoire.

Cette méthode statistique est appliquée afin de collecter des données pour l'**INSEE** ( Institut National de la Statistique et des Etudes Economiques ) qui les regroupent afin de mieux connaître sa population. Les résultats du recensement constituent ainsi une aide essentielle pour la prise de décision en matière de politique publique. Connaître la population permet d'adapter les équipements collectifs de la commune ( transport, école, logements sociaux... ).

En 2026, La Commune de Lus-la-Croix-Haute va procéder au recensement de sa population.

Cette nouvelle campagne sera organisée du **15 Janvier au 14 Février 2026** avec **Véronique REYNOUD** notre agent recenseur.

Vous serez prévenu par un courrier par la Mairie. Vous pouvez vous recenser en ligne sur « [le-recensement-et-moi.fr](http://le-recensement-et-moi.fr) » avec les codes d'accès qui vous seront fournis. Si vous ne pouvez pas répondre par internet des questionnaires papier vous permettront de le faire aussi.

Véronique REYNOUD



## De Lus-la-Croix-Haute à Kristiansund : notre immersion dans une école norvégienne

Nous avons eu la chance de passer une semaine à l'école Innlandet à Kristiansund, sur la côte ouest de la Norvège. Ce séjour, organisé dans le cadre du programme européen Erasmus+, nous a permis de découvrir la vie scolaire norvégienne, de partager nos expériences et de tisser des liens d'amitié au-delà des frontières. Erasmus+ est un programme européen qui permet aux élèves, enseignants et établissements d'apprendre les uns des autres à travers des échanges, des stages et des projets communs entre pays.



### Une école proche de la nature

Nous voulions trouver une petite école, conviviale et en lien avec la nature. L'école Innlandet, située sur une île boisée face à la mer, correspondait parfaitement à nos attentes. Dès les premiers jours, nous avons été frappées par la place donnée à l'extérieur dans l'apprentissage. Les élèves sortent souvent pour apprendre en pleine nature : ils explorent la forêt, font du feu, observent, expérimentent. Participer à un cours en plein air, entourées d'enfants enthousiastes et de collègues bienveillants, restera pour nous un souvenir marquant.

Au fil des journées, nous avons pu observer des cours, discuter avec les enseignants, les élèves et la direction. Nous avons découvert une approche très collaborative, où les enfants sont encouragés à participer, à s'entraider et à développer leur autonomie. Les enseignants norvégiens semblent accorder une grande importance à la confiance, à l'écoute et au bien-être des élèves. Cette expérience nous a donné de nombreuses idées pour notre école : activités en plein air, organisation flexible des classes, implication des élèves dans la vie de la communauté...

### L'esprit Erasmus+

Erasmus+ n'est pas seulement un programme d'échanges : c'est une philosophie de coopération et d'ouverture. Nous partageons pleinement sa vision : « Dans un monde où la confiance et la participation démocratique s'affaiblissent, l'éducation doit aider chacun à acquérir les compétences et les attitudes nécessaires pour devenir un citoyen actif, solidaire et curieux ». C'est exactement ce que nous avons vécu ici, à Innlandet skole.



### Des liens à poursuivre

Nous repartons avec le cœur rempli de gratitude et l'envie de renforcer cette belle amitié entre Lus-la-Croix-Haute et Kristiansund. Nous espérons que ce séjour sera le début d'une collaboration durable, avec d'autres visites, des projets partagés. L'équipe de l'école de Kristiansund devrait nous rendre visite au mois de juin 2026.

« Nous avons été accueillies avec une chaleur et une gentillesse exceptionnelles. L'équipe d'Innlandet skole nous a inspirées et motivées. Nous reviendrons, c'est sûr ! ».

Catherine MILLET et Maeva BERNARD, enseignantes à l'école de Lus-la-Croix-Haute

## VIE ASSOCIATIVE

### L'association Lus Culture

Fidèle à ses missions, Lus Culture a animé la période estivale 2025 par ses expositions et conférences.

Une nouvelle exposition sur la forêt, hier, aujourd'hui et demain a été présentée à la Maison du Patrimoine en collaboration avec l'Office National des Forêts. L'exposition aura reçu 1341 visiteurs sur 2 mois, un record pour ces dernières années et une marque de l'intérêt porté par petits et grands à cette richesse de la vie lussoise.

L'exposition a été accompagnée dans la première quinzaine d'août par des conférences sur l'histoire de la forêt par Pierrette Chapelle, le transport du bois par radelage par Denis Furestier, les moulins à eau par Jean-Pierre Bonniot ; des sorties sur le terrain à la recherche de paysages de Lus-la-Croix-Haute peints par Jean-Pierre Tennevin et à la découverte de la forêt par le représentant de l'ONF, Thibaud Collange ; des musiques traditionnelles par le duo Lagramuz. Ces diverses manifestations auront rassemblé environ 300 personnes.

Rappelons aussi la publication à l'automne 2024 du numéro spécial de la Revue Drômoise consacré à Lus-la-Croix-Haute. Enfin l'exposition textile au rez-de-chaussée de la Maison du Patrimoine et celle des artisans de la Jaratte auront cumulées environ 1500 visites.

Merci à celles et à ceux qui ont apporté leur temps, leurs idées et leur travail à ces réalisations; à la municipalité et au Conseil Départemental pour leur soutien financier.

En 2026, Lus Culture poursuivra son exploration de la contribution de la forêt lussoise à la vie de la flore et de la faune locale, à l'économie et à l'écologie, aux loisirs de nos visiteurs et au bien-être des Lussois.



### Les cailloux de « CS » et la vie associative estivale

Voilà deux étés que tu es à nos côtés **CS**, pour nous proposer une chasse aux cailloux sur la commune. Tu as passé du temps à aller ramasser dans le Buëch des cailloux boules ( comme tu les nommes... ) ou des cailloux avec des formes particulières pour ensuite les laver et les peindre à ta façon et annoncer ainsi les festivités lussoises. Le 19 août tu as rassemblé tes fans à la pépinière et tu t'es dévoilée. Tu as alors décidé de stopper cette chasse aux cailloux pour diverses raisons et notamment en liaison avec ta santé. On te remercie **Christine SIMON** pour cette activité passionnante qui a été suivie sur notre page Facebook « Lus-la-croix-haute animations ».

La Mairie remercie aussi les associations de la Commune d'avoir répondu présentes pour les animations estivales. Un beau programme a eu lieu mélangeant des semaines à thèmes comme le bien-être, la musique, le patrimoine, et des animations diverses ( autour du livre, cinéma, loto, fête du pain, fête de hameau, parcours dans la forêt... ). Un programme élaboré bien en amont en coordination avec Véronique REYNOUD en charge aussi de préparer et de coordonner les différents acteurs de la Vogue du village. Véronique se plonge déjà dans la programmation de 2026 et poursuit sa mission de coordination avec les acteurs qui s'investissent dans les animations communales.

